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С ЗАСЛУЖЕННОЙ

В печати опубликованы 
Указы  П резидиума Верхов
ного Совета С С С Р  о на
граж дении кадровых рабо
чих и мастеров М инистер
ства черной металлургии 
С С С Р  и М инистерства 
строительства предприятий 
тяж елой индустрии С С С Р 
орденом  Трудовой Славы 
III степени. С реди них 
большая группа ковдорчан: 

Астахов Владимир Ва
сильевич — машинист кра
на управления механизации 
строительства треста «Ков- 
дорстрой»;

Березкин Павел Констан
тинович — сушильщик ж е
лезорудной обогатительной 
фабрики Ковдорского ГОКа;

Боброва Дарья Сергеевна 
— сепаратчица участка обо
гащения железорудной обо
гатительной фабрики Ков
дорского ГОКа;

Быков Владимир Ивано
вич — электросварщик 
строительно-монтажного уп
равления «Промстрой-Ь 
треста «Ковдорстрой»;

Вертебный Григорий Иг
натьевич — водитель авто- 
мобиля_ автотранспортной 
конторы треста «Ковдор
строй»;

Горшков Василий Ивано
вич — бригадир комплекс
ной бригады строительно- 
монтажного управления 
«Промстрой-1» треста «Ков
дорстрой»;

Девятилова Тамара Пав
ловна — , бригадир ш тука
туров строительно-монтаж
ного управления «Отдел- 
строй» треста «Ковдор
строй»;

Демидов Борис Михайло
вич — мастер строительно
го управления «Отделстрой» 
треста «Ковдорстрой»;

Дергунов А л е к с а н д р  
Андреевич — машинист 
бульдозера управления ме
ханизации строительства 
треста «Ковдорстрой»;

Дорохин Николай Андре
евич — старший машинист 
экскаватора № 13 рудника 
«Железный» Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината;

Задкова Лидия Ивановна
— лаборантка химического 
анализа цеха заводских ла
бораторий Ковд о р с к о г о 
ГОКа;

Максименкова Татьяна 
Михайловна бригадир
штукатуров строительного 
управления «Отделстрой» 
треста «Ковдорстрой»;

Петраковский Николай 
Федорович — бригадир 
комплексной бригады строи
тельно-монтажного управле
ния «Промстрой-2» треста 
«Ковдорстрой»;

Резяпкина Елизавета Ва
сильевна :— станочница ком
бината производственных 
предприятий треста «Ков
дорстрой»;

Скрябин Григорий Ива
нович — токарь-карусель- 
щик ремонтно-механичгско- 
го цеха Ковдорского ГОКа;

Ткачу к Николай Тихоно
вич — машинист экскавато
ра специализированного 
управления № 6 треста
«Спецстроймеханизацня»; 

Филиппов Петр Сергеевич
— водитель БелА За-548 це
ха технологического тран
спорта Ковдорского ГОКа:

Целиков Павел Осипович
— машинист экскаватора 
№ 13 рудника «Железный» 
Ковдорского ГОКа

Биография
поколения

Иван Ильич Ж уган  родил
ся в 1936 году в селе Ни
колаевна Волнсвахского 
района Донецкой области. 
Член КП СС.

Трудовой путь начался 
для Ивана Ильича в 17 лет. 
Он работал в Д онбассе ар
матурщ иком  ф лю содоло
митного комбината. После 
служ бы  в Советской А р 
мии снова вернулся на свое 
предприятие. О своил спе
циальность машиниста бу
рового станка.

С мая 1964 года И. И. 
Ж уган  трудится в Запо
лярье бурильщ иком сква
жин на слож нейш ем по 
климатическим условиям 
руднике «Центральный» 
комбината «Апатит» —  зна
менитом плато Расвумчорр. 
Он внес большой вклад в 
строительство и освоение 
проектной мощ ности этого 
рудника. Удостоен звания 
ударника ком труда.

О дним из первых в кол
лективе Иван Ильич освоил 
технологию  бурения сква
жин высокопроизводитель
ными станками новой кон
струкции СБШ -250 и пред
ложил намного поднять для 
них норму выработки. Ру
ководимый им экипаж вы
ступил- инициатором движ е
ния — работать пять лет 
без капитального ремонта 
станка. Он обязался завер
шить пятилетку в 4,5 года. 
И этот рубеж  уж е взят.

ф  15 ИЮНЯ — ДЕНЬ ВЫБОРОВ +

Иван Ильич 
Ж У Г А Н  —  

К А Н Д И Д А Т  В ДЕПУТАТЫ  Я 
ВЕРХО ВНО ГО  СОВЕТА

р с ф с р  ■
П О  К И Р О В С К О М У  
И ЗБ И Р А ТЕ Л Ь Н О М У  

О К Р У Г У  №  496

У  бригадира большой 
производственный о п ы т ,  
которы м он щ едро делится 
с м олодеж ью . Иван Ильич 
инструктор школы передо
вых методов тр уда , обучил 
более 30 бурильщ иков.

Передовой рабочий, ком
мунист, он завоевал среди 
товарищ ей всеобщ ее ува
жение и авторитет, И. И. 
Ж уган  триж ды избирался 
членом партийного бюро 
рудника, два раза —  парт
групоргом  участка. Тр уд я
щ иеся Кировска дваж ды 
избирали его депутатом  го
родского  Совета депутатов 
трудящ ихся . Сейчас Иван 
Ильич —  член М урм анско
го обкома КП С С.

За высокие производст
венные достижения и ак
тивное участие в общ ест
венной жизни И, И. Ж уган 
награж ден орденам и Лени
на и О ктябрьской Револю 
ции, м едалью  «За доблест
ный тр уд . В ознаменование 
100-летия со дня рож дения 
В. И. Ленина»,

Кандидат зарегистрирован

Торжественно, с боль
шим подъемом проходило 
15^ мая заседание окруж 
ной избирательной комис
сии Кировского избиратель
ного округа №  496 по вы
борам в Верховный Совет 
РСФСР.

Открывая з а с е д а н и е ,  
председатель окружной из
бирательной комиссии В. И. 
Чернецов сообщил о том, 
что в комиссию поступили 
протоколы предвыборных 
собраний коллективов ком
бината «Апатит» и треста 
«Апатитстрой», выдвинув
ших кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Россий
ской Федерации по Киров
скому избирательному ок
ругу №  496 бригадира эки
пажа бурового станка руд
ника «Центральный» комби
ната «Апатит» Ивана Ильи
ча Ж угана. Окружное пред
выборное совещание едино
гласно поддержало выдви
жение И. И. Ж угана и 
просило его дать согласие 
баллотироваться кандида

том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР.

Окружная комиссия, го
ворит В. И. Чернецов, по
лучила такж е письмо И. И. 
Ж угана, в котором ои вы
раж ает искреннюю благо
дарность за оказанное ему 
высокое доверие и дает со
гласие баллотироваться кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета Российской 
Федерации.

Слово предоставляется 
секретарю комитета комсо
мола рудника «Централь
ный» А. И. Сазонову.

— В том, что кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР выдвинут 
представитель крупнейшего 
цеха комбината « А п ати та- 
рудника «Центральный»,— 
говорит оратор, — мы ви
дим особое доверие наше
му коллективу. В канун ре
гистрации кандидата на 
руднике достигнута новая 
трудовая победа: 15 мая в 
10 часов утра добыт 100- 
миллионный кубический 
метр горной массы с момен
та основания рудника. А с 
начала пятилетки коллектив 
имеет на своем сверхплано
вом счету более двух мил
лионов тонн руды

В достижении высоких 
показателей есть немалая 
заслуга и экипажа бурово
го станка, возглавляемого 
И. И. Жуганом. В социали
стических обязательствах 
этого экипажа есть пункт: 
девятую пятилетку выпол

нить за четыре года и шесть 
месяцев. Свои обязательст
ва бурильщики выполнили 
успешно. Ученики Ивана 
Ильича соревнуются с ним 
на равных.

От имени участников ок
ружного предвыборного со
вещания А. И. CajonoB 
просит окружную комиссию 
зарегистрировать кандида
том в депутаты Верховно
го Совета РСФСР по Ки
ровскому избирательному 
округу №  496 И. И. Ж угана.

Это предложение горячо 
поддержали выступившие 
затем заместитель секрета
ря парторганизации Киров
ского КБО Л . С. Сычева, 
председатель Апатитского 
горисполкома В. Е. Бес
смертный, . электромонтер 
АТК треста «Апатитстрой» 
Г. Т. Косарев, заместитель 
директора комбината «Апа
тит» Б. П. Гайдамак, пер 
вый секретарь Кировского 
горкома ВЛКСМ Б. И, Ми 
хайлов и заведующий па-~~ 
бораторией КФАН СССР 
Т. Б. Найфонов.

Члены комиссии едино
гласно принимают поста
новление: зарегистрировать 
кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
по Кировскому избиратель
ному округу № 496 брига
дира экипажа бурового 
станка рудника «Централь
ный» комбината «Апатит» 
Ивана Ильича Жугана.

(«Кировский рабочий»,
17 мая 1975 г.).

ВЫСОКОЕ ДОВЕРИЕ
Во всех рабочих коллек- 

уивах нашего города и при
городной зоны прошли 
предвыборные собрания по 
выдвижению кандидатов в 
депутаты Апатитского и 
Ковдорского Советов депу
татов трудящихся.

Коллектив горного участ
ка № 2 рудника «Ена»
ГОКа «Ковдорслюда» вы
двинул кандидатом в де
путаты по 207-му избира
тельному округу в Апатит- 
ский городской Совет де
путатов трудящихся про- 
ходчика рудника «Ена» 
Михаила Никитовича Его
рова. Труженики горного 
участка № 1 назвали своим 
кандидатом в депутаты по 
208-му избирательному ок
ругу председателя Апа
титского городского Совета 
профсоюзов Николая Мат
веевича Матвеева. Коллек

тив вермикулитовой ф аб
рики и горного участка 
№ 3 выдвинул своим канди
датом по 190-му избира
тельному округу участни
ка Великой Отечественной 
войны, кавалера Ордена 
Славы I I I  степени и Ордена 
«Знак Почета» вулканиза
торщика вермикулитовой 
фабрики Сергея Павловича 
Салынина. Труженики гор
ных участков №№ 1, 2, 3 и 
флогопитовой фабрики руд
ника «Ковдор» выдвинули 
своим кандидатом в депу
таты по 191-му избиратель
ному округу в Апатитский 
городской Совет депутатов 
трудящихся редактора га 
зеты «Кировский рабочий» 
Вячеслава Дмитриевича 
Ищенко.

Коллектив управления 
механизации строительства 
треста «Ковдорстрой» вы

двинул кандидатом по 
197-му избирательному ок
ругу начальника отдела вну
тренних дел Апатитского 
горисполкома Эдмунда Ви
тальевича Вертинского. На 
этом же собрании кандида
том в депутаты по 195-му 
избирательному округу был 
выдвинут машинист экска
ватора управления механи
зации строительства Виктор 
Николаевич Самолетов

Состоялись собрания в 
подразделениях горно-обо- 
гатительного комбината 
«Ковдорслюда» и по выдви
жению кандидатов в депу
таты Ковдорского городско
го Совета депутатов трудя
щихся. Горняки назвали 
своими кандидатами секре
таря партийного комитета 
комбината Равиля Талипо-

вича Гайсина—по 27-му из
бирательному округу; глав
ного инженера комбината 
Юрия Трофимовича Кома
рова—по 25-му избиратель
ному округу; проходчика 
рудника «Ковдор» Геннадия 
Михайловича Даничкина — 
по 26-му избирательному ок
ругу; выборщицу слюды руд
ника «Ковдор» Нину Алек
сеевну Чуваеву — по 24-му 
избирательному округу. Та
кие же собрания прошли и в 
тресте «Ковдорстрой».

Коллектив строительно- 
монтажного упр а в л е и и я 
«Промстрой-1» выдвинул 
кандидатом в депутаты по 
47-му избирательному ок
ругу плотника СМУ «Пром
строй-1» Михаила Петро
вича Ильина. Выступившие 
товарищи Т. Акимова, А. 
Чирков, В. Табарин дали вы
сокую оценку М. П. Ильину, 
как производственнику и то
варищу. Михаил Петрович 
выполняет большую и от
ветственную общественную

работу в коллективе, поль
зуется уважением строите
лей, чуткий и принципиаль
ный товарищ, М. П. Ильин 
во всем подает пример. 
Кандидатом в депутаты 
по 40-му избирательному 
округу в Ковдорский го
родской Совет строители 
СМУ «Промстрой-1» выдви
нули плотника Николая 
Александровича Кутергина.

Коллектив управления 
треста «Ковдорстрой» и жи- 
лищно-коммуналыюй конто
ры выдвинул кандидатом в 
депутаты по 39-му избира
тельному округу в К овдор
ский городской Совет депу
татов трудящихся лаборант
ку строительной лаборато
рии треста Людмилу Ива
новну Ощенко, по 28-му из
бирательному округу — 
главного инженера треста 
Виктора Ермолаевича Кур
ганова и по 22-му избира
тельному округу — секре
таря парткома треста Алек
сея Георгиевича Федянина.

Будущее—  
и за химией
В начале недели Ковдор по

сетил министр химической про
мышленности СССР Л. А. Ко- 
стандов (на снимке — в цент
ре). Министр побывал на 
АБОФ, в карьере рудника 
«Железный», встретился со 
строителями, с геологами.

Ожидается, что в ближай
шие два пятилетия Ковдор из 
города железо- и слюдодобьгг- 
чиков превратится и в город 
химиков, так как есть предло
жения не только об удвоении 
мощностей АБОФ, но и о стро
ительстве фабрики по обога
щению маложелезистых руд.

Фото Ю . Петрухина.
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завершающий:
БОЛЬШ Е} 
Л У Ч Ш Е  !

Этот снимок фотокорреспондент !0. Петрухин сде
лал 19 апреля во время Всесоюзного субботника. Па
вел Осипович Целиков находился тогда на своем рабо
чем месте — за рычагами тринадцатого экскаватора. В 
обычные дни кадровый машинист постоянно перевы
полняет норму выработки, а тогда Праздник труда от
метил значительным превышением дневного задания.

В прошлом году экипаж тринадцатого установил ре
корд, погрузив 1 миллион 50 тысяч кубометров горной 
массы, что позволило справиться с пятилетним задани
ем за три года и восемь месяцев. Старший машинист 
Н. Дорохин так охарактеризовал на собрании, где чест
вовали рекордсменов, своего сменщика:

«Все мы оставляем чистый забой, все мы стараемся 
ликвидировать непроработанные взрывом «козлы», чтоб 
сменщику было легче. Но Павел Осипович умудряется 
еще при этом задавать тон в количестве кубов».

Недавно члены экипажа, товарищи по работе тепло 
поздравили Павла Осиповича Целикова с высокой пра
вительственной наградой — орденом Трудовой Славы 
III степени. Награда совпала с не менее значительным 
событием в жизни коммуниста Целикова — он выдви
нут кандидатом в депутаты Ковдорского горсовета.

в исправности, иначе на
руш атся условия работы, а, 
значит, понизится произво
дительность труда .

«На участке дробления, 
—  говорит механик служ 
бы Л. Ф . Захарчук , он же, 
кстати, и проф групорг, — 
привода вибрспитателей 

Wl Я'd У У / d ;7 ild S M  сил'ьно грею тся, и наши ра- 
~  —  —лЯ ЯИН ционализаторы решили под-

Ночью, расш иряя котло- вести к ним воздуховоды , 
ван, экскаваторщ ик повре-  ̂ вот ДРУго  ̂ пример. До 
дил нитку водопровода, недавнего времени изно- 
С трелки  приборов, пока- сившаяся запорная армату- 
зываю щ ие давление воды, Da попросту выбрасывалась, 
заколебались. О днако не- Теперь же умельцы , создав 
хзатка промводы ещ е ощу- Р ЯД приспособлений, р е

ставрирую т ее, и она на
деж но продолж ает рабо
тать. Хотим установить и 
систем у блокировки «техно
логическая линия —  вода», 
что даст заметную  эконо
мию.

Слесарей всегда не хва
тает, поэтому овладение 
смеж ны ми профессиями 
тут —  закон. Случись про
изводственная необходи
мость, любой мож ет прийти 
на помощь товарищ у или 
заменить его. Потому и 
«узких» м ест будет все

тимо не сказы валась , и 
предприятие продолж ало 
работать.

Времени для раздум ий 
не было. М еханик сантех- 
промвентиляции ж елезо- 

S рудной обогатительной ф а
брики Л. Ф . Захарчук , со
брав рабочих своей служ 
бы, приступил к устране
нию аварии.

На утро  сообщ ение об 
этом случае на оперативке 
заняло не больш е минуты. 
Тогда-то обнаруж или, тог
да-то устранили, нормаль

шает.
Коллектив

i  г  / г- меньш е и меньш е, их «рас-
нои работе ничего не ме- _ ,шивают» люди ищущие,

влю бленные в свое дело ,
сантехпром- такие, как М. Зиновьев, И.

вентиляции небольшой, но Сергеенко , М. Бубен и дру-
отличается высокой трудо- | гие
способностью . Конечно, в М ож ет быть ничего та- ствах намечены сам ы е важ- 
основном процессе перера- кого необычного в делах ные ПУ ™  работы служ бы , 
ботки сырья он не участву-jjs коллектива сантехпромвен- то есть уверенность, что 
ет, но, безусловно , способ- ^ тиляции
ствует бесперебойном у р и т - [ |только ПОПытались расска- носить звание

нет. Здесь  мы сантехники добью тся права На снимке _  один и;) з .

м у фабрики . Щ зать , почему коллектив имени X X V  съезда КП С С
А  хозяйство у служ бы  f’!взял именно такие социали- И. В Л А С Е Н К О ,

слож ное: теплосети и те п -# сти ч е ски е  обязательства , председатель рабкоров- 
лоиспользую щ ие установки, встав на трудовую вахту в ского поста железоруд-
вентсистема и водоснабже- честь XXV съезда партии. ной обогатительной фа-
ние. И все это долж но быть Но поскольку в обязатель- брики.

Г °ЛЛе„Кп Т ,а певал соревнования за до
стойную встречу XXV съез
да КПСС бригадир вент- 
службы коммунист Михаил 
Дмитриевич Зиновьев.

Фото Н. Ганиевой.

В Ковдор 
за опытом

В понедельник в нашем 
городе начала работу об
ластная школа по обобщ е
нию опыта машинистов бу
ровых станксв . Это боль
шая честь для ковдорских 
горняков и особенно для 
коллектива бурового участ
ка рудника «Ж елезный», 
вы ступаю щ его в роли хо
зяина и организатора.

На первом организацион
ном заседании выступил на
чальник технического отде
ла комбината А . А . Нови
ков. Он познакомил гостей 
с историей возникновения 
и развития Ковдорского 
ГО Ка, рассказал о перспек
тивах. В ближ айш ее пяти
летие комбинат почти удво
ит производственные мощ 
ности.

В програм ме занятий
школы —  обмен опытом,
сообщ ения о достиж ениях 
и, главное, знакомство с 
опытом передовы х рабочих 
бурового  участка непосред
ственно у пульта управле
ния станка.

Корреспондент «Рудного 
Ковдора» задал гостям
один и тот ж е врпрос: что 
интересного из вашего
опыта л* or ли бы применить 
у себя ковдорчане!

Заместитель начальника 
бурового участка Оленегор
ского ГОКа В. П. Шалаев:

— Д аж е заочное сорев

нование бурильщиков на
ших двух комбинатов при
носит свои весомые плоды. 
В Ковдоре уже, наверное, 
знают, что рекорд отныне 
принадлежит оленегорца.м. 
А ведь он родился не сам 
по себе. Экипаж, возглав
ляемый старшим машинис
том А. Р. Виткусом, в 
прошлом году обязался пе
рекрыть рекордную отмет
ку, достигнутую ковдорча- 
иами из экипажа С. С. Ти
хомирова. И это оленегор- 
цам удалось — за год они 
пробурили 43.996 погонных 
м е т  р о в  взрывных сква
жин. Надо сказать, что 
экипаж Виткуса и нынче не 
сбавляет темпов. За  четы
ре месяца товарищи уже 
пробурили свыше 15 тысяч 
метров.

В. И. Ярошенко, брига
дир бурового станка рудни

ка «Ждановский» комбина
та «Печенганикель»:

— Станок СБШ бригада 
получила в начале года. И 
сразу (наверное потому, что 
у ''нас не было устоявшего
ся опцта) освоила наклон
ное бурение. Весь февраль 
бурили под углом 75 гра
дусов . и никаких отклоне
ний от нормальной работы 
бурового станка не обнару
жили. А как важно наклон
ное бурение на откосах, 
горнякам говорить не надо. 
В феврале мы прошли за 
месяц не так уж и мало и 
для «обычного» бурения — 
2.500 погонных метров. Уве: 
ренно могу заявить •—• на
клонные скважины на СБШ 
бурить можно.

Василий Иосифович Яро
шенко возглавляет на уча
стке партийную организа
цию, его бригаде присвое

но звание комсомольско- 
молодеж ной. Совсем  не
давно пришло радостное 
известие о награждении 
кадрового рабочего орде
ном Трудовой Славы III сте
пени. Буквально перёд отъ
ездом  в Ковдор В. И. Яро. 
шенко дал согласие балло
тироваться кандидатом в 
депутаты  районного Совета 
депутатов трудящ ихся . От 
имени читателей «Рудного 
Ковдора» мы от душ и по
здравляем  гостя Ковдора с 
этими двум я значительны
ми событиями в его жизни.

На снимке — участники 
школы передового опыта у 
макета карьера рудника 
«Железный», который де
монстрирует работу систе
мы программного управле
ния самосвалами карьера
— «Пуск».

Фото Н. Ганиевой.

Н а п о д ъ е м е
Прошло лишь две дека

ды мая, а работники под
собного хозяйства ОРСа 
Ковдорского ГОКа рапор
туют об успешном выпол
нении плана пяти месяцев.

Доярки надоили с нача
ла года 2.642 центнера мо-
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лока при плановых 2.610 
центнеров. Птичницы хозяй
ства за этот период полу
чили 895 тысяч штук яиц, 
что превысило пятимесяч
ный план на 85 тысяч штук. 
Свинарки добились произ
водства мяса в количестве 
311 центнеров — почти на 
треть больше задания. Теп
личницы вырастили овощей 
па 10 центнеров больше.

Нынешней весной подсоб
ное хозяйство должно засе

ять однолетними травами 
площадь в 321 гектар. 230 
гектаров уже засеяно, внет 
сено удобрений на площади 
432 гектара.

Не считаясь со временем, 
ударно трудятся звенья/ 
коммуниста А. В. Сверчко-) 
ва и Н. В. Сиротина. В со
циалистическом соревнова
нии впереди сейчас звено 
Сверчкова.

Большая заслуга в до
срочном выполнении плана 
пяти месяцев принадле
жит свинарке Л . Г. Иг
натьевой, дояркам А. Д .

Жаравиной, Т. М. Ивань
ковой, птичницам Л. Ф. 
Лесниковой, 3. А. Покладо- 
вой, тепличнице Т. А. М ат
вейкиной и многим другим.

Встав на трудовую вахту 
в честь выборов, коллектив 
подхоза обязался сверх пла
на пяти месяцев произвести 
332 центнера молока, 162 
тысячи штук яиц, 120 цент
неров мяса и вырастить 19 
центнеров овощей.

В. КУЗНЕЦОВ,
директор подсобного 
хозяйства.

Л И Д Е Р Ы  П Р Е Ж Н И Е
За высокие производственные показатели, достигну

тые в апреле 1975 года, первого места с вручением 
переходящего Красного знамени и денежной премии 
добились Коллективы:

В первой группе цехов, — цеха технологического 
транспорта, во второй — жилищно - коммунального 
отдела, в третьей группе — цеха заводских лабора
торий.

Отмечена также успешная работа коллективов ре
монтно-механического цеха, цеха подготовки производ
ства, контрольно-измертиелытых приборов и автомати
ки, отдела технического контроля и энергоцеха.

Р А Б О Т А —
Т В О Р Ч Е С Т В О

Коллектив ГО Ка «Ковдор- 
слю да» достойно встретил 
знам енательную  дату — 
30-летие Победы в Вели
кой О течественной войне 
и продолж ает успешно 
справляться с заданиями 
заверш аю щ его года пяти
летки.

В первом квартале тру
женики комбината план по 
реализации товарной про
дукции выполнили на 104 
процента, получили 53 ты
сячи рублей сверхплано
вой прибыли, производи
тельность труда повысили 
на один процент сверх пла
на.

Весомый вклад в разви
тие технического прогрес
са, повышение эф ф ектив
ности производства, вы
полнение производствен
ной программы вносят ра
ционализаторы комбината. 
Д евиз «Дать продукции
больш е, лучш его качества,
с меньшими затратами!» 
обретает в их работе са
мы е зримы е черты.

Из года в год растет ра
ционализаторский ф онд д е
вятой пятилетки, который 
за 4 года и 3 м есяца со
ставил 436,5 тысячи руб
лей. Рационализаторы ус
пешно справились в 1974
году с поставленной перед 
ними задачей : при плане
80 тысяч рублей добились 
экономического эф ф екта  в 
100 тысяч рублей.

В повышении эф ф екти в
ности рационализаторской 
работы комбината больш ое 
место отводится проведе

нию смотров - конкурсов, 
соревнованию за звание 
«Лучший коллектив по по
становке рационализатор
ской работы», «Лучший ра
ционализатор».

По итогам 1974 года та
ким признан коллектив руд
ника «Ковдор». О тмечены и 
лучшие рационализаторы . 
Это главный механик р уд 
ника «Ковдор» В. И. Ново
селов, бывший бригадир 
автослесарей, а ныне м е
ханик автотранспортного 
предприятия Н. М. Д м итри
ев, механик рудника «Рико- 
латва» В. Н. Турик, токарь 
рудника «Чалм озеро» В. А . 
Луш па, токарь рудника 
«Ена» Н. М . Кудринский, 
электрослесарь рудника 
«Ена» Е. И. Горбачев, элек
трослесарь подъема рудни
ка «Ковдор» А . И. Соловь
ев, электросварщ ик рудни
ка «Чалм озеро» В. Я. Лаш- 
ко и другие .

Больш ую  роль в разви
тии рационализаторской 
деятельности сыграю т твор
ческие планы инженерно- 
технических работников, 
принятые на 1975 год. Но 
нам ещ е нужно позаботить
ся о том , чтобы систем ати
чески проводить разъясни
тельную  работу, улучшать 
наглядную  агитацию во 
всех подразделениях ком
бината, шире привлекать 
общ ественные организации 
дял решения вопросов тех
нического прогресса.

В. ЧЕРЕМНЫХ, 
инженер БРИЗа комби
ната «Ковдорслюда».



|>  МАРТЕ парткои трес-
*■* та «Ковдорстрой» об

судил вопрос о повышении 
роли мастеров на производ
стве в связи с постановлени
ем Центрального Комитета 
Ki ICC «О работе; Минис
терства химического и неф
тяного машиностроения по 
повышению роли мастеров 
па производстве», а 19 мая 
п тресте состоялось собра
ние инженерно-технических 
работников.

С докладом выступил
главный ' технолог Владис
лав Иванович Островский.

Докладчик сказал, что ре
шения декабрьского (1974 
год) Пленума ЦК КПСС, 
выводы и предложения, из
ложенные и выступлениях 
товарища Л. И. Брежнева 
по важнейшим вопросам 
экономической политики, 
Обращение ЦК КПСС к 
партий, к советскому паро
ду и Постановление • ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
Г ТКСМ о Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии в 1975 году вызвали 
у работников треста новый 
подъем творческой энергии, 
направленной на решение

плохой организации работ 
на объектах, халатного от
ношения к делу отдельных 
мастеров, прорабов много 
теряют драгоценного време
ни целые бригады.

Очень мало мастеров за 
нимаются рационализатор
ской . деятельностью. Их 
единицы: Тимофеев, Хвос
тиков, Новиков'. Можно до-, 
бавить от силы двух-трех 
человек. Остальные ж е мас
тера не подают свежей 
мысли, не вовлекают кол
лективы в рационализатор
скую работу.

Остановился докладчик и 
на качестве выполняемых 
строителями работ. М асте
ра, в основном, концентри
руют свое внимание на ко
личестве, а о качестве з а 
бывают. Па о б ъ е к т а х  
АБОФ, где были сосредото
чены силы «Промстроя-1», 
до сих пор не сделана 
планировка территории, 
фундаменты под оборудо* 
вание выглядят безобраз
но. Допустим, штукату
ры-маляры уже отделы
вают стены, а рядом зияю г 
отверстия для труб. Бетон
ные полы и перекрытия вы
полнены некачественно, и

Де ло
мастера
боится

задач завершающего года 
девятой пятилетки.

В решении этих задач, 
подчеркнул В. И. Остров
ский, # ведущая роль отво
дится инженерно-техниче
ским работникам, и, в пер
вую очередь, мастерам как 
непосредственным исполни
телям, руководителям пер
вичных. трудовых коллекти
вов и воспитателям рабо
чих.

Докладчик остановился 
на характеристиках передо
вых мастеров треста. Так, 
мастер СМУ «Промстрой-1» 
В. А. Горбунов внес боль
шой личный вклад в обеспе
чение ввода мощностей 
Ковдорского ГОКа. И это 
не удивительно. В. А. Гор
бунов раньше трудился бри
гадиром и обрел богатый 
опыт практической работы с 
людьми. Как хороший ор
ганизатор производства был 
отмечен в докладе и мастер 
СМУ «ПрОмстрой-2» Н. И. 
Хвостиков. Дело свое зна
ет хорошо, инициативен при 
решении технических про
блем.

Но этого, как сказал до
кладчик, на настоящее вре
мя недостаточно. И Н. И. 
Хвостикову, и многим дру
гим мастерам треста следу
ет систематически повы
шать свой теоретический 
уровень, быть требователь
ными к качеству выполняе
мых строителями работ, со
блюдению правил техники 
безопасности, повышению 
дисциплины во вверенных 
нм коллективах.

В. И. Островский заост
рил внимание на необходи- 

• мости участия мастеров в 
обучении рабочих. Но из 
более чем тридцати масте
ров треста только один ве
дет курсы по повышению 
квалификации строителей. 
Это мастер СМУ «Пром- 
жилстрой» Н. Новиков. Н е
удивительно, что и на сво
ем рабочем месте он всегда 
справляется с порученной 
работой, с его мнением счи
таются.

Отметил докладчик и де
ловые качества мастера СУ 
«Отделстрой» Т. М. Галки
ной, которая десять лет, до 
1973 года, работала брига
диром штукатуров-маляров 
и теперь является хорошим 
организатором производст
ва, пользуется уважением в 
коллективе.

Это — положительные 
примеры. Но, как отметил 
докладчик, в тресте еще не 
изжиты случаи плохой ор
ганизации работ, что отра
жается на качестве, произ
водительности труда. Из-за

«Отделстрою» для устрой
ства полов необходимо про
изводить их стяжку прак
тически до 10 сантиметров. 
Ко многим объектам про
сто невозможно подсту
питься. Полная захламлен
ность: доски, трубы, арм а
тура.

Опыт показал, что рост 
производительности труда, 
правильная организация и 
качество работ зависят от 
количества членов бригады. 
Если в коллективе 15—20 
человек, показатели растут. 
При увеличении числа ра
бочих бригада становится 
неуправляемой. Следова
тельно, нельзя увлекаться 
ч е р е с ч у р  укрупнением 
бригад.

На собрании выступили 
секретарь партийной орга- 
н и з а ц и и СМУ «Пром- 
строй-1» Н. Радостев, на
чальник ОТиЗ Ю. Романов, 
прораб СМУ «Промстрой-1» 
Б. Коновалюк, начальники 
управлений «Промжил- 
строй» и «Отделстрой» Н. 
Сеин it В. Чиркни. Они от
метили важность поставлен
ного вопроса о роли масте
ров на производстве. М ас
тер работает на многих 
объектах, и ему трудно на 
каждом сконцентрировать 
свое внимание. Отсюда и 
пробелы в организации и 
качестве работ, в воспита
нии каждого члена коллек
тива. На собрании была 
поднята мысль о закрепле
нии за к а ж д ы м  ■ мастером 
одного объекта, чтобы он 
работал в полную силу. 
Предлагалось, чтобы мас
тер возглавил бригаду, как 
это уже практикуется в не
которых строительных орга
низациях. Подчеркивалось, 
что такая постановка дела 
позволит мастеру сосредо
точить внимание не только 
на производстве, но и на 
воспитании коллектива и 
создаст ему дополнительный 
стимул в работе. А на од
ном объекте есть, безуслов
но, вся возможность в пол
ной мере отдавать делу все 
знания, полученные в тех-| 
никуме, вузе.

Эти предложения собра: 
ние учло. Какими они окат 
жутся на поверку, покажет 
время.

В заключение собрания 
участники постановили со
здать совет мастеров и раз
работать условия конкурса 
на звание «Лучший мас
тер».

А. ДРОБОТ,

председатель объеди
ненного постройкома 
треста «Ковдорстрой».

+  26 МАЯ —  ДЕНЬ ХИМИКА ф

О Т Р Я Д ,
К О Т О Р О М У  

P R  С  Т  И
ОБНОВЛЕНИЕ 
ГЕРБА

В прошлом году коллек
тив орденоносного комби
ната «Апатит» поздравил 
строителей и будущих эк
сплуатационников АБОФ с 
Днем химика. Для ковдор- 
чан, которые извечно счи-| 
тали «своими» праздниками 
День геолога, День метал
лурга и День шахтера, это 
было несколько непривыч
ным поздравлением.

За год не только корпуса 
апатито-бадделеитоцой ф а
брики напрочь вписались в 
контуры промплощадки, но 
и химический символ на
шел свое место в вообра
жаемом гербе Ковдора.

Одним из многочисленных 
отрядов химиков-производ- 
ственников на АБОФ явля
ется коллектив реагентного 
отделения. Это довольно 
большое и сложное хозяй
ство. В него входят служ 
бы железной дороги, скла
дов жидких и сухих ре
агентов, отделение растари- 
вания и приготовления.

В отличие от многих дей
ствующих обогатительных 
фабрик отделение реаген
тов АБОФ имеет большой 
запас производственных 
мощностей, способных обе
спечить непрерывную рабо
ту вдвое большей фабрики.

Здесь фактически виер- 
ные в стране применена 
кольцевая система трубо
проводов, процессы приго
товления реагентов пол
ностью автоматизированы.
А светлому и просторному 
помещению операторного

пульта может позавидовать 
л ю б о е  производственное 
подразделение.

Коллектив очень молод. 
Со дня создания не прошло 
и полугода. К тому же, для 
многих — это первая рабо
та на производстве в ж из
ни. Основная часть нашего 
пополнения — выпускники 
техникумов. И хоть, повто
ряю, народ молодой, но, на
до заметить, серьезный. 
Уже появились и люди, за 
дающие тон в работе. Это 
растворщики реагентов Е в
гения Яковлевна Городкова 
и Лидия Васильевна Селн- 
вестрова, сливщик-разлив
щик реагентов Петр В а
сильевич Колпаков и дру
гие.

О важности реагентов в 
процессе флотации, призван
ных играть главную роль 
при отделении апатита от 
пустой породы, говорить не 
приходится. Уже первые 
приготовленные реагенты 
получили хорошие анализы. 
Это успех.

Коллектив молод. Но ря
дом старшие товарищи. И 
вспомнить о них заставля
ет не только традиция 
праздничных выступлений, 
но и просто долг справедли
вости. Деловую помощь 
оказали отделению началь
ник лаборатории Ц ЗЛ  В. В. 
Новожилова, главный обо
гатитель комбината 3. И. 
Зайцева, сотрудник Ленин
градского института «Ме- 
ханобр» Т. П. Сорокина.

Трудности во всех под
разделениях АБОФ у к аж 
дого свои, а задачи общие 
— получение качественно
го апатитового концентра
та. Важную роль играю-? 
при этом связи с другими 
цехами комбината. И они 
налаживаются.

В смысле технологии уже 
сейчас ведутся поиски в на
правлении замены залож ен
ных в проект реагентов бо
лее дешевыми, а дефицит
ных — более доступными. 
Ищем и реагенты, способ
ствующие улучшению про

цесса флотации. II есть уве- 
реность, что в скором вре
мени результаты этих поис
ков не замедлят сказаться.

Освоение нового всегда 
идет параллельно с улучше
нием. И можно сказать, что 
молодому коллективу по
везло — простор для при
ложения знаний и изобрета
тельности неограничен. По? 
ка еще большой объем, по
грузочно-разгрузочных ' р а 
бот не позволяет полностью 
исключить ручной труд. 
Заслуживает усиленного, 
внимания и склад жидких! 
реагентов, где проектом д о 
пущены просчеты.

Но это — наши будни. 
Праздниками их сделают 
победы. И я думаю, что у 
реагентщиков есть все ос
нования на них надеяться.

И. ПОПОВ, 
мастер реагентного от
деления АБОФ.

На снимке — растворщи
ки реагентов А. И. Стари
кова и Е. Я- Городкова.

Фото Н. Ганиевой.

ЭКЗАМЕН НА ЗРЕЛОСТЬ
За прошедший год в хи

мической лаборатории Ц ЗЛ  
появилась новая группа. Ее 
задача — обслуживать апа- 
тито‘бадделеитов'ую фабри
ку. А это значит, что за ко
роткий срок нужно было 
подготовить двадцать лабо
рантов и освоить новые ме
тодики определения пяти- 
окиси фосфора и флотореа- 
гентов.

То есть, и людей нужно 
было обучить, и самим 
учиться. И мне кажется, 
что с этой двуединой зад а
чей мы справились. Экзамен 
на зрелость лаборатория 
выдержала. И здесь нельзя 
не вспомнить добрым сло
вом инженеров А. Н. С аф 

ронову, К. Н. Березину, л а 
борантов Л. А. Гребневу, 
Г. П. Жевнереву, Л. Т. Ти- 
моничеву и других.

А на днях из Москвы 
пришло радостное известие. 
Кадровую работницу лабо
ратории Лидию Ивановну 
Задкову наградили орденом 
Трудовой Славы III степе
ни. Это подтверждение зна
чимости вклада, который 
вносят сотрудники химла- 
боратории в общее дело.

Т. БОЛЬШАКОВА,
инженер химлаборато- 
рии ЦЗЛ.

На снимке: Лидия Ива
новна Задкова.

Фото Н. Ганиевой.

Ф О РМ У Л А  КИ С Л О РО ДА
Обязательным условием 

безопасности при разработ
ке полезных 1 ископаемых 
подземным способом явля
ется точное знание состава 
(Юздуха, правильное пред
ставление о котором мож 
но получить путем химиче
ского анализа. На комби
нате «Ковдорслюда» по
добные анализы в числе 
многих других производят
ся в санитарно-химической 
лаборатории.

Респираторщики военизи
рованного горноспасатель
ного отряда отбирают про
бы рудничного воздуха в 
квершлагах, штреках, очи
стных блоках и других гор
ных выработках, где через

определенное время после 
взрывных работ будут ра
ботать люди, и незамедли
тельно доставляют пробы в 
лабораторию для анализа 
на содержание в них дву
окиси углерода, кислорода, 
окиси углерода и окислов 
азота.

Наиболее опасными для 
здоровья человека газами 
на руднике комбината яв
ляются окись углерода и 
окислы азота, которые об
разуются, в основном, при 
взрывных работах. Ведь 
ежедневное пребывание че
ловека в атмосфере, содер
жащей 0,01 процента окиси 
углерода, может вызвать 
хроническое отравление.

Имеющиеся в лаборато
рии специальные приборы и 
аппараты позволяют опре
делять даж е минимальное 
присутствие в воздухе ток
сичных газов — 0,0005 про
цента окиси углерода,
0,0001 процента окислов
азота — и своевременно
предотвратить возможную 
загазованность горных вы
работок.

В случае обнаружения 
концентрации газов в воз
духе, превышающей пре
дельно допустимые количе
ства, ставится в извести 
ность главный инженер
рудника и принимаются 
меры к ликвидации загазо
ванности.

Давно трудится в лабо
ратории лаборант Вален
тина Алексеевна Баранова, 
которая с большой ответ
ственностью относится к 
выполнению газовых хими
ческих анализов и своевре
менно выдает на рудники 
результаты. Заметен вклад 
в дело коллектива и лабо
рантов Н. А. Кошелевой, 
Л . К. Барановской, В. А. 
Баданиной.

Т. ПАРШИНА, 
старший инженер са- 
нитарно - химической 
лаборатории комбина
та «Ковдорслюда».

I I I I l l l l I l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l i l l l l l l l l lT

«РУД Н Ы Й  К О В Д О Р »
23 мая 1975 года 

3 стр.



♦  28 МАЯ — ДЕНЬ ПОГРАНИЧНИКА +■; [ф НАШ ГОРОД — НАШ ДОМ ф

ПАМЯТЬ СЕРДЦА
Д ля участников группы 

«Поиск» зала «Боевой сла
вы» семнадцатой школы ми
нувший Праздник Победы 
особенно запомнится. Ведь 
в том, что в Ковдоре по
бывал бывший начальник 
Ковдорской пограничной за 
ставы Александр Иванович 
Тихомиров — заслуга имен
но группы «Поиск».

Ребята нашли адрес Алек
сандра Ивановича, живет 
он под Ленинградом, спи
сались с ним, пригласили 
его в гости. Рассказ А. И. 
Тихомирова о героических 
делах пограничников, сра
жавшихся в наших краях 
с фашистами в годы Вели
кой Отечественной войны, 
вы могли прочесть в про
шлом номере газеты.

Мне же хочется расска
зать о пребывании ветера
на в нашем молодом горо
де, о его встречах с ков- 
дорчанами.

Больше всего Александр 
Иванович рассказывал о 
героях, похороненных в 
братской могиле. Годы не 
стерли из памяти светлые 
образы солдат и сержан
тов А. X. Корецкого, А. Т. 
Воробьева, Н. И. Бухтуева, 
А. Н. Артюхина, А. С. Со
колова, Н. Тимошкова, В. С. 
Светлова, Э. А. Незнаева. 
Трудно было вспоминать 
командиру о том трагиче
ском поединке, в котором 
погибли его боевые друзья, 
но он считал своим долгом 
перед светлой памятью по
гибших сделать это.

Активисты группы «По
иск» Сережа Кручина, С а
ша Потешин, Сережа До-

рошкевич, Ира Рогова, Оля 
Канаушева и другие, всего 
пятнадцать школьников, 
побывали вместе с ветера
ном в лесу, где раньше рас
полагалась одна из застав. 
Александр Иванович пока
зал почти незаметные нын
че Следы землянок, в кото
рых жили пограничники, 
откуда они уходили на вы
полнение боевых заданий. 
А вот помещение, где рас
полагался Дом офицеров, 
сохранилось, также как и 
склады для продовольст
вия.

Вместе с гостем ребята 
заглянули к учащимся слю
дорудничной школы. Мо
жет быть, самым приятным 
сюрпризом для Александра 
Ивановича была песня во
енных лет «Смуглянка», ко
торую исполнили школьни
ки Слюды.

Были встречи в общежи
тиях Ковдора. Присутство
вал А. И. Тихомиров в к а
честве почетного гостя на 
торжествах во Дворце 
культуры. Ему вручили как 
ветерану войны Почетную 
грамоту горисполкома, пре
поднесли памятные сувени
ры. Побывал Александр 
Иванович в гостях у тех, 
кто нынче зорко стережет 
мирный покой нашей Роди
ны, кто принял эстафету из 
рук ветеранов. Воины од
ной из застав вручили быв
шему командиру бывшей 
двенадцатой заставы знак 
« О т л и ч н и к  пограничных 
войск».

Н. МИРОШНИЧЕНКО, 
руководитель группы 
«Поиск» школы № 17.

Чистота не только радует 
глаз, она :— залог здоровья. 
Произносят иногда эту 
истину с этакой ухмылкой, 
а вот поди же, от факта 
не увернешься: где чисто,
там болезней меньше. Чис
тота, уют в городе красно
речиво говорят о культуре, 
о правилах поведения, ко
торых мы придерживаемся, 
и, если хотите, нашем мо
ральном облике.

Конечно, чистота зависит 
и от дворников. Они подме
тают двор, собирают бу
мажки, апельсиновые кор
ки, разный бытовой мусор. 
Камушки в кучечку сгребут 
и "все отнесут в машину, 
если, правда, придет вовре
мя. И вот уберет дворник 
свой двор —■ любо посмот
реть. Идут утром люди на 
работу — во дворе чисто
та, а вечером возвращ ают
ся — опять бумажки, кор
ки, кто-то из окна ботинок 
выбросил, кто-то бутылку, 
а из окна дома № 13 но 
улице Кошица — сломаный 
стул.

Не хочу, не собираюсь 
призывать всех и каждого 
выходить ежедневно на 
улицу с метлой. Тут иное: 
не сори, не кидай из окна 
мусор, останови другого, 
учи детей беречь чистоту в 
городе.

К празднику работники 
всех предприятий нашего^ 
города убирали улицы и 
придомовые территории. Но 
пройдите сейчас по городу.

Чистым воздухом дыши
боваться» мусорной кучей? озеленения и благоустрой-
Такая же картина и у 
Школьной, 3, да и у домов 
№ 3 и 5 на площади Лени
на. А ведь двор между до-

ства. Утвержден уже 
план мероприятий.

Он -предусматривает раз
бивку газонов, посадку.

мами площадь Ленина, 3 и цветов. При горисполкоме
5, и Победы, 8, можно счи
тать образцовым. И все 
благодаря заботе дворни
ков Прасковьи Павловны 
Трефиловой (Ж К К  рудни
ка «Ковдор»), Марии Яков
левны Пшеничниковой и 
Анны Ивановны Мухиной 
(Ж КО Ковдорского ГОКа). 
Но их труд не ценят неко
торые жители этих домов.

И еще одна беда. Не бе-

организована, специальная 
бригада. В нее войдут вы
деленные предприятиями 
рабочие. Кроме того, ж и
лищно-коммунальные отде
лы должны отремонтиро
вать и покрасить ш такет
ники, садовые скамейки. 
Всем заинтересованным ор
ганизациям предложено 
подготовить и поставить 
урны на улицах, останон-

режем мы зеленые насаж- ках автобуса, у магазинов, 
дения. Во многих дворах столовых.

че опять валяются бум аж 
ки. У столба, где останавли
вается мусоросборочная м а
шина, — куча бытового 
мусора. Ж ители домов 
№ 1, 2, 8, 9 в Микрорайоне, 
видимо, забывают, что по

увидишь такую картину: 
веревки привязаны к де
ревьям. Сколько труда 
вкладывают люди, сажая 
кустарники и молодые де
ревца осенью. Правда, там, 
где загорожены былу, — 
сохранились, а где не заго
рожены — все поломано, 
измято.

Есть у нас в городе и
любители природы, и ко- поливать их.

Будет проведен общего
родской субботник, жители 
разобьют у своих домов 
газоны.

Лето ожидается жарким, 
поэтому просьба к жите
лям города, к работникам 
Ж КО  не только принять 
участие в субботниках, но 
и ухаж ивать впоследствии 
за зелеными насаждениями,

миссия есть по охране при
роды, есть у нас в школах 
и зеленые патрули.

Но ни разу администра
тивная комиссия гориспол
кома не смогла привлечь

ные машины на линию не 
выезжают. Так неужели 
трудно приспособиться

Опять захламлено. 16 мая этому графику и подождать 
проводили субботник жиль- до понедельника? 
цы Микрорайона, 2. Убрали Почему обитатели шесто- 
мусор, подмели под метел- го подъезда в М икрорайо
ну, вскопали газоны, а нын- не, 2, из окон должны «лю-

воскресеньям мусоросбороч- виновников к ответу. А по
чему? Д а потому, что ж и
вем мы хотя и в новых до
мах, а придерживаемся 
формулы: «Моя хата с
Краю».

С 12 мая по 12 июня в 
городе по решению испол
кома проводится месячник

... Маленький листик в своей колыбели 
Спит и губами чмокает.

Фотоэтюд Н. Ганиевой.

Лыжи
в отпуске

И т о г и  закончившегося 
зимнего спортивного сезо
на были подведены на ве
чере учащихся детско-юно- 
шеской спортивной школы 
п р о ф к о м а  Ковдорского 
ГОКа, на котором присут
ствовали и родители. Их-то 
в первую очередь и заинте- 
ресовалй- задачи, стоящие 
перед школой и ее воспи
танниками в будущем го
ду. Ну, а в заключение де
ти с удовольствием приня
ли участие во всевозмож
ных 'играх и аттракционах.

В. КАРАВАШКИН, 
тренер ДЮСШ проф
к о м а  Ковдорского 
ГОКа.

—  Надел бы лучш е ф у 
ф айку или тот костю м , в 
котором ездиш ь на ры
балку, а то ишь как при
ф рантился ... —  сказала ж е
на Рыбкину, когда они со
бирались в кинотеатр.

«И что это с ней случи
лось? —  дум ал  Рыбкин. —  
Возмож но, ревнует?» И 
Рыбкин туманно улы бнулся, 
потому как ревновать ж е
не повода не было. «А  мо
ж ет, загляделась  на меня 
какая - нибудь красавица, 
или я на кого случайно 
глянул «рыбьими глаза
ми»? Кош мар да и толь
ко!» —  продолж ал беспо
коиться Рыбкин. И стал 
он перебирать в памяти 
все свои поступки за по
следний год —  с тех пор, 
как ж ена стала предлагать 
ем у перед походом в ки
нотеатр надевать ф уф айку 
или спецодеж ду.

Ничего не вспомнил и, 
чтобы избавиться от назой
ливой мысли, в лоб спро
сил, к кому ревнует.

О О Е Ш Ь -
Ф Е Л Ь

—  Глупенький! Д а дело 
здесь вовсе не в ревности. 
М ожеш ь, кстати , надеть но
вую нейлоновую красную 
сорочку и хорош о бы крас
ные брю ки, да ж аль толь
ко, нет их у тебя.

—  А  почему только в 
красном? —  удивился Рыб
кин.

—  Д а, только в красном, 
потому что сиденья в ки
нотеатре красные, —  вра
зум ляла жена.

—  Но позволь, дорогая! 
—  возм утился Рыбкин. — 
Значит, будь у нас в кино
театр е  красный зал —  оде
вайся в красное, идешь в 
зеленый —  надевай зеле
ное, а в синий —  наряжай
ся в синее?!

—  Разве не знаеш ь, что 
в Ковдоре к и н о т е а т р  
«Ю ность» особенный? По
сидишь в зале —  и твоя 
одеж да, хочешь ты этого 
или не хочеш ь, проштам- 
пуется красным клеймом .

m m m h
Конечно, некоторым ве
зет —  есть хитрецы , кото-

свитере серого цвета, ска
зала :

—  А  что вы претензии 
делаете? М оя дочь тож е

ры е ум удр яю тся см отреть неоднократно выходила из
кино, избегая красных си- кино с красными отпечатка-
дений. А  простаки, так те ми. Ничего не поделаеш ь,
«попадаю тся» каждый раз... придется потерпеть до ре-

Я вот тож е, к прим еру, монта...
в августе прошлым летом 
посидел в кино в белой

Этот неприятный диалог 
услыш ал на свое счастье 

махровой сорочке и серы х знакомый уж е нам Рыбкин, 
брю ках, а когда вышли из стоя в очереди за билета- 
кинотеатра, супруга меня 
не узнала. И только после 
того, как тщ ательно отсти
рала одеж ду , поняла, что 
из кино с ней вышел все 
ж е я.

Такая ж е участь постигла 
супругов Богдановых —  ра
ботников треста «Ковдор- 
строй», супругов Тарасик и 
многих други х ж ителей 
Ковдора.

А  кассир кинотеатра 
«Ю ность» в ответ на мои 
возмущ ения, когда я 12 мая 
этого года показал ей от
печаток красных сидений 
на своем новом ш ерстяном

ми, что и спасло его от не
осторож ного шага.

Поняв, что м уж  теперь 
знает все, Рыбкина сказа-i 
ла:

—  Видишь, дурачок. Рев-» 
ность здесь ни при чем. 
Вернись и надень костю м, 
в котором на ры балку е з
диш ь. Хотя нет... лучше 
все-таки ф уф ай ку ! А  то по
том всю ры бу распугаеш ь...

Б. КРЫЛОВ, 
работник «Севзапэлек- 
тромонтажа».

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

23—25 мая — «Потому, 
что люблю» (12, 14, 16, 18, 
20 , 22 ) .

26—27 мая — «Подарок 
одинокой женщине» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

28 мая — 1 июня —/
«Берегись Зузу», в двух 
сериях (11, 18-30, 21).

28—29 мая — «Инспек
тор уголовного розыска» 
(14, 16).

30—31 мая — «Будни 
уголовного розыска» (14, 
16).
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

23 мая — Встреча с кан
дидатами в депутаты мест
ных Советов депутатов тру
дящихся (19).

25 мая — Спектакли 
Мурманского областного те
атра кукол: «Часы с кукуш
кой» (10), «Колобок» (12).

26 мая — «Часы с кукуш
кой» (10).

27 мая — Комсомольский 
клуб «Революционные, тру
довые и ратные подвиги от
цов и матерей — яркий 
пример для комсомольцев и 
молодежи» (19).

К И Н О
24 мая — «Мачеха» (14, 

16, 18).
25 мая — «Приваловские 

миллионы», в двух сериях 
(14, 17).

27 мая — «Ущелье поки
нутых сказок» (17, 19, 21).

29 мая — «Необычайный 
случай» (17, 19, 21).

ПРИЦЕЛОМ
ТОЧНЫМ

С 22 по 25 мая на 
городошной площадке 
спорткомплекса Ков
дорского ГОКа будут 
проходить соревнова
ния по городкам на 
первенство области. В 
них примут участие 
спортсмены из Канда
лакши, Апатитов, За 
шейка, М у р м а н с к а ,

Н. МАКУШЕВА, 
заведующая горкомхо-

, зом.
* * *

Когда жители дома на 
площади Ленина, 5, идут 
на работу, дворник П. П. 
Трефилова уже успевает 
основательно потрудиться. 
При встрече кроме «здрав
ствуйте», ей говорят:

— Спасибо, Прасковья 
Павловна!

Фото А. Жукова.

Оленегорска, Ковдора. 
Начало в 11 часов 

♦
А У ВАС ВО ДВОРЕ... 

КУХНЯ!
В дом е № 7 по С лю дя

ной улице начала работать 
домовая кухня, Здесь  хо
зяйки м огут купить полу- 
фабрикаты , кулинарные из
делия широкого ассорти
мента, Если у вас нет в р е 
мени на приготовление го
рячего обеда, вы мож ете 
заказать нужное вам блю 
до или получить готовый 
обед. О беды  отпускаю тся 
с 10-процентной скидкой.

ВЕСЬ ГОД 
БЕЗ ЗАБОТ

Н а ваш телевизор закончилась 
завод ская  гаранти я. Чтобы он 
был всегда исправным, приоб
ретите в телевизионном ателье 
годичный абонемент, стоимость 
которого один рубль на тел е 
визоры с размером экрана  по 
диагонали  35—43 сантим етра. 
И один рубль 40 копеек — на 
телевизоры  с разм ером  экрана 
по диагонали 47 сантим етров и 
выше.

Абонемент д ает  право на:
профилактические осмотры и 

предупредительны е -ремонты не 
менее двух раз в год; техниче
ское обслуж ивание и ремонт 
телевизора вне очереди; за м е 
ну неисправных радиолам п и 
деталей  без взим ания допол
нительной оплаты; бесплатную  
доставку телевизора транспор
том телеателье в мастерскую  и 
на дом владельцу в случаях 
необходимости.

Справки по телефону 9-77.
А дминистрация ф илиала
телеателье  № 2.V

ТРЕБУЮТСЯ! ТРЕБУЮТСЯ!
Ж илищ но-коммунальному 

отделу Ковдорского ГОКа 
— тракторист, слесари-сан- 
техники, газоэлектросвар- 
щики, плотники-кровельщи
ки, печники, компрессор- 
щик, изолировщики, разно
рабочие.

За справками обращ аться 
в контору Ж К О : улица
Горняков 22, телефоны  
4-55 и 7-44.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский  комм у
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. ВАР
НИ НА, верстала Н. А. ЧАРЫ- 
КОВА, клише нарезал  В. ГАЛЬ- 
ЦЕВ, печатали К. И. АНТУ- 
ШЕВА и Г. И. ТЕРЕНТЬЕВА.

+  ВОЗМУЩАЮСЬ ф : ♦  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ *
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